

Van a China restos de papel (Reforma 27/08/12)

Van a China restos de papel (Reforma 27/08/12) Impacta al sector la eliminación del esquema de autofactura Por Sara Cantera Cd. de México México (27 agosto 2012).- La eliminación del esquema de autofactura para los recolectores de basura, ha provocado que los colectivos prefieran exportar residuos de papel y cartón a China, en lugar de reciclarlos en nuestro País, apuntó la Cámara del Papel. En 2011, México exportó 177 mil toneladas de papel y cartón para reciclar debido a que la exportación de este material no requiere factura. Por el contrario, si los pepenadores quisieran vender esos residuos en México, los recolectores tendrían la obligación de facturar para que los fabricantes de productos reciclados pudieran deducir la compra del material. Arturo Pérez, presidente de la Cámara del Papel, explicó que la eliminación del esquema de autofacturación que aplicó durante 20 años en el País, complica la utilización de materiales que podrían reciclarse en México. De lo exportado en 2011, 90 por ciento corresponde a cajas de cartón corrugado, 8 por ciento a cartoncillo y 1 por ciento a periódico. "La gran mayoría de residuos de papel y cartón se exporta para su reciclaje en otros países, especialmente China", indicó Pérez. La Cámara del Papel estima que cada año se generan 658 mil toneladas de residuos de papel y cartón que terminan en la basura y son susceptibles de reciclarse. Pero para lograrlo, además de incrementar y mejorar la separación de residuos en los hogares, se tendría que volver a establecer el esquema de autofactura para que las empresas pudieran deducir de impuestos la compra de los residuos de papel. "Antes existía en Hacienda un mecanismo de autofacturación, cuando llegaban los acopiadores o pepenadores con su papel o su chatarra y se lo vendían a la industria del reciclaje, la industria que recicla, ya sean las fábricas de papel o los acereros podían hacer esa compra y después autofacturar para que se deduzcan por insumo esa compra y se descuenta de pago de impuestos. Eso ya no se puede hacer", explicó Sandra Herrera, subsecretaria de Fomento y Normatividad Ambiental de Semarnat. Entre los desperdicios de papel y cartón que tienen gran potencial de reciclaje y que se recopilan poco, están las cajas de huevo; el diario oficial; manuales y archivos diversos; bolsas de cemento para cimbra, basura y quema; cajas de cartón corrugado; archivo muerto y empaque permanente; folders y carpetas; y empaques de comida rápida, que se generan en todo el País. Lo anterior coloca a México en el lugar número 32 en cuanto a recolección de fibras secundarias para la fabricación de productos de papel y cartón reciclados. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo